

Boletín de Información Agraria y Pesquera de Estados Unidos y Canadá

**Consejería de Agricultura, Pesca y Alimentación
Embajada de España en Washington, D.C.**

CONVENCIÓN ANUAL DE LA AMERICAN FARM BUREAU FEDERATION



CONTENIDO:

Convención anual de la American Farm Bureau Federation 1

Canadá denuncia las ayudas de los EE.UU. en la OMC 3

La American Farm Bureau Federation, la organización mayoritaria de agricultores de los EE.UU., celebró su 88 reunión anual entre los días 7 y 10 de enero en Salt Lake City, Utah, con el enigmático eslogan de "Vistas panorámicas, ampliando horizontes". En esta reunión la influyente organización, de 6,2 millones de miembros, define las líneas maestras de su política para el año que comienza.

En su discurso inaugural, su Presidente, Bob Stallman, esbozó las líneas maestras de los grandes asuntos de la actualidad. En primer lugar, los biocombustibles, que se están convirtiendo en la nueva "revolución verde" de la agricultura. Por supuesto, la organización apoya y apuesta por continuar la expansión de los biocombustibles, que están teniendo un crecimiento exponencial en este año, en particular la elaboración de etanol a partir de la fermentación del maíz. Y ello a pesar de que algunos sectores, como los ganaderos de porcino y aviar, están mirando con mucho recelo el crecimiento de este sector por la competencia que supone en el empleo del maíz, que registra precios récord. Otro asunto destacado es el de la inmigración. Stallman manifestó su gran preocupación por las cuantiosas pérdidas que se están produciendo en muchas

explotaciones agrarias, en particular en el sector de las frutas y hortalizas, por la falta de mano de obra, y abogó por una reforma en profundidad del sistema de regulación de la inmigración que incluya un programa de trabajadores visitantes.

El comercio internacional ocupó una parte del discurso, aunque no tuvo el papel destacado de otras ocasiones, una vez que existe el convencimiento de que probablemente la Ronda de Doha no se pueda relanzar en breve plazo. El presidente de la AFBF lanzó un agrio ataque hacia Corea del Sur, que negocia un acuerdo de libre comercio con los EE.UU., por el rechazo de una partida de carne de vacuno de los EE.UU. porque "en una inspección visual encontraron un fragmento de hueso del tamaño de medio grano de arroz". Este episodio volvió a perturbar el comercio justo después de que Corea del Sur había reabierto las importaciones para la carne deshuesada de los EE.UU., interrumpidas hace tres años por la declaración de Encefalopatía Espongiforme Bovina en los EE.UU..

Entre las "graves amenazas" para la ganadería estadounidense citó las campañas sobre bienestar animal que vienen desarrollando las organizaciones de defensa de los animales. Se refirió a una iniciativa recientemente aprobada en el

VISITE NUESTRO SITIO
WEB EN
WWW.MAPAUSA.ORG

American Farm Bureau (viene de pág 1)

estado de Arizona que prohíbe el uso de las jaulas para cerdas gestantes y para el engorde de terneras. En concreto, citó a la Humane Society, así como a PETA (People for the Ethical Treatment of Animals), y al Animal Liberation Front, a los que acusó de "desinformar a los poco informados".

Además del discurso inaugural del Presidente de la organización, probablemente la alocución que despertó un mayor interés en la Convención fue la del flamante nuevo Presidente de la Comisión de Agricultura de la Cámara de Representantes, el Demócrata Collin Peterson, una de las figuras clave en la redacción de la futura Ley Agraria. Peterson aseguró que su objetivo es tener lista la nueva Ley para el mes de septiembre, momento en que expiran la mayoría de las partes de la Farm Bill del 2002. Peterson no defraudó a la audiencia cuando dejó claro que su objetivo es mantener la columna vertebral de la actual Ley, descartando cualquier posibilidad de iniciar reformas para anticiparse a un hipotético acuerdo en la Ronda de Doha. Admitió que la nueva Ley tendrá que contentarse con un presupuesto ajustado, como consecuencia de la necesidad e contribuir a reducir el déficit, y citó a los biocombustibles como una de las partes principales de la nueva ley, en particular en el impulso a la investigación para poder dar el salto hacia el empleo de materiales celulósicos. Otra novedad que el congresista tratará de introducir es la creación de un programa permanente para abordar situaciones catastróficas, para evitar tener que tramitar una nueva Ley cada vez que

el Congreso quiere dar asistencia ante situaciones de emergencia por acontecimientos meteorológicos excepcionales o de otra índole.

Menos expectación suscitó el discurso de clausura del Secretario de Agricultura, que sigue insistiendo en la necesidad de reformar la Ley Agraria, y que confirmó que en el plazo aproximado de un mes presentará las sugerencias de su Departamento para la nueva ley. Mike Johanns señaló la necesidad de que la ley amplíe su ámbito, abordando aspectos regulatorios y haciendo programas más equitativos y menos complejos.

Entre las conclusiones más importantes de la Convención, que marcan la política de la organización para 2007, están:

- En cuanto a la nueva Farm Bill, abandonan la petición de que prorrogue la Ley del 2002, pero piden que la nueva Ley mantenga los conceptos básicos de la actual.
- Propugnan la creación de un nuevo programa para los cultivos especializados (frutas y hortalizas), sector que viene demandando mayor atención en base a que ya supone aproximadamente la mitad de la producción agraria, pero apenas percibe beneficios de la administración. No se trataría de ayudas en su concepción clásica, sino de un fondo que permita apoyar al sector en aspectos de investigación, lucha contra enfermedades, promoción comercial, etc.
- En lo referente al controvertido asunto del etiquetado del país de origen, que fue introducido en la Ley del 2002 aunque nunca llegó a ponerse en práctica, han ganado por 2 a 1 los partidarios de mantenerlo como un programa voluntario.
- También en el asunto de la identificación animal, han ganado con un 85% de los votos los favorables de que el programa sea de aplicación voluntaria.
- Apoyan la reforma de las leyes de inmigración, con la creación de un programa de trabajadores visitantes que les permita disponer de trabajadores legales.
- Apoyan que se continúe investigando para mejorar la utilización de los subproductos de la destilación de cereales en la alimentación animal.
- Aprobaron también apoyar que se exija identificación a los compradores de nitrato amónico, por el riesgo del desvío en la utilización de este compuesto.



American Farm Bureau (viene de pág 2)

- Rechazan que el polvo producido en las faenas del campo se regule en la ley de calidad del aire.
- Apoyan el desarrollo de las técnicas de clonación para su empleo en la producción animal.

CANADA DENUNCIA LAS AYUDAS DE LOS EE.UU. EN LA OMC

El ministro canadiense de comercio exterior, David Emerson, anunció el 6 de enero que Canadá ha pedido consultas con los EE.UU. en la OMC (Organización Mundial del Comercio), sobre las ayudas estadounidenses a los productores de maíz, así como sobre el nivel total de apoyo a la agricultura (AMS). Canadá entiende que estas ayudas perjudican a los productores canadienses, al deprimir los precios. La petición de consultas es un paso previo que puede llevar más adelante a la petición de un panel para solución de controversias.

Los EE.UU. son el principal productor mundial de maíz, con el 41% de la producción total, y el principal exportador, con el 68% en la campaña 2005- 2006. En los últimos dos años los productores de maíz han sido los

que más ayudas han percibido de la administración, con una media de casi 9.000 millones de dólares por año, lo que ha contribuido a la depresión de los precios, de acuerdo con los canadienses. Aunque los precios del maíz han estado bajos entre 2003 y 2006, la producción de los EE.UU., lejos de responder con una reducción, se incrementó desde 256 millones de toneladas en 2003- 2004, al récord de 300 millones de toneladas en 2004- 2005; todo ello a causa de las ayudas de sostén de los precios, según argumentan los canadienses. También denuncian como ayudas ilegales los créditos garantizados para la exportación de maíz. Se da la circunstancia de que en el último año los precios del maíz han subido más de un 60% a causa de la gran demanda que se ha generado para la elaboración de etanol.

Además, Canadá cree que el total de las ayudas agrarias estadounidenses que distorsionan el comercio (Caja ámbar), y que se conocen como AMS (Aggregate Measurement of Support) que los EE.UU. han otorgado en algunos años, han superado el límite que le ha marcado la OMC en la Ronda Uruguay, y que asciende a 19.100 millones de dólares a año. Concretamente, Canadá defiende que este límite fue superado en los años 1999, 2000, 2001, 2004 y 2005. Para llegar a esta conclusión, los canadienses computan en el AMS algunas ayudas, que los EE.UU. excluyen, tales como los pagos directos y los pagos contracíclicos que se han abonado en relación con el trigo, maíz, sorgo, cebada, avena, algodón, arroz, soja y otras oleaginosas. En el caso de los pagos directos, los EE.UU. entienden que pertenecen a la caja verde porque no están vinculados a la producción, pero los canadienses hacen suya la conclusión del panel del algodón que Brasil ganó hace dos años, y en el que estiman que estos pagos no están desvinculados porque no otorgan libertad absoluta a los productores, ya que prohíben el cultivo de frutas y hortalizas. En el caso de los pagos contracíclicos, los EE.UU. no los incluyen en el AMS al entender que no son específicos de producto.

Esta denuncia canadiense ha provocado manifestaciones de rechazo en la Administración y en el sector agrario. Canadá no niega que con ella pretende influir en el debate de la elaboración de la nueva Ley agraria, que debe producirse durante el año que comienza.

PUBLICADO POR LA

**CONSEJERÍA DE AGRICULTURA,
PESCA Y ALIMENTACIÓN**

EMBAJADA DE ESPAÑA EN WASHINGTON, D.C.

2375 Pennsylvania Ave., NW

Washington, D.C. 20037

Teléfono: (1) 202-728 2339

Fax: (1) 202-728 2320

Correo electrónico:

info@mapausa.org